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10 508 многодетных семей 
проживает в Ямало-Ненецком авто-
номном округе. 

4 633 ребёнка получают бес-
платное дополнительное образование 
в центре детского творчества, центрах 
«Созвездие» и «Альфа».

150 участников из восьми муни-
ципалитетов Ямала представили свои 
проекты на третьей окружной ассамб-
лее юных изобретателей, которая про-
шла в Надыме.

Около 300 озёр насчитывается 
на территории автономного округа.

TTЦифры номера

Павел Завальный, 
председатель комитета Госдумы РФ 
по энергетике:„

Можно долго рассказывать о 
Бованенково, недоступных терри-
ториях и трудностях освоения, но 
лучше один раз увидеть, чем сто 
раз услышать. Сейчас наш коми-
тет значительно усилен за счёт 
профессионалов в энергетике — га-
зовиков, шахтёров, нефтяников. 
На Бованенково коллег удивило 
безлюдье. Никого не видно, хотя 
на промысле работает более полу-
тора тысяч человек, — на таком 
высоком профессиональном уров-
не всё организовано.

“

TTЦитата номера

ПОДРОБНЕЕ ЧИТАЙТЕ
НА САЙТЕ: nadym-worker.ru

Марат ГАЛИМОВ

В Надыме прошёл круглый стол с уча-
стием депутатов Государственной ду-
мы, представителей властных струк-
тур округа и района, топливно-энер-
гетического комплекса и германского 
партнёра ПАО «Газпром» — компании 
«Винтерсхалл». Обсуждались состоя-
ние и перспективы развития газовой 
отрасли. Накануне депутаты посетили 
Бованенковское нефтегазоконденсат-
ное месторождение, экскурсия по его 
объектам произвела на гостей Ямала 
большое впечатление.

— Цель нашей поездки — ознакомле-
ние с таким гигантом, как Газпром, — 
прокомментировал член комитета 
Государственной думы по природ-
ным ресурсам, собственности и зе-
мельным отношениям Максим Ща-
блыкин. — Ведь по отношению к не-
му применяют словосочетание «на-
циональное достояние» не для крас-
ного словца. Задача состоит не толь-
ко в том, чтобы добыть ископаемые 
из земли, но и сохранить экосисте-
му для потомков. Здесь мы увидели, 
что для этого делается всё возмож-
ное, а масштабы и культура произ-

TTРеальная экономика. Надым посетила представительная делегация

Перспективная энергетика

водства на высочайшем уровне, не-
смотря на то, что климатические ус-
ловия по сравнению с другими реги-
онами очень суровые.

Собравшихся приветствовал 
глава Надымского района Ле онид 
Дяченко.

— Наша территория развивает-
ся такими же темпами, как это про-
исходит в газодобывающей промыш-
ленности, — отметил он. — Более 
90 % произведённой в районе про-
дукции приходится на долю газови-
ков. Надеемся, что собрание, прохо-
дящее в таком представительном со-
ставе даст активный импульс даль-
нейшему развитию отрасли, а зна-
чит, и района.

ИнтенсИфИкаЦИя на фоне 
падающИх Цен

Открыл заседание председатель ко-
митета ГД по энергетике Павел За-
вальный. Он отметил, что несмотря 
на увеличение потребления природ-
ного газа, ввиду его экологичности, 
перспективы не так радужны, как 
может показаться. Идёт увеличение 
потребления энергии возобновляе-
мых источников, предложения СПГ, 

растёт конкуренция, и стране пред-
стоит жить в реальности умеренных 
цен на углеводороды. 

Если на внешнем рынке мож-
но повышать рентабельность газодо-
бычи при меняющейся конъюнктуре, 
то на внутреннем стоимость регули-
руется в интересах населения и про-
мышленности, поэтому рентабель-
ность не превышает 20 %. Доля энер-
гетического экспорта в ВВП страны 
по прогнозам будет снижаться с 15 % 
до 6–7 %. 

Также он упомянул, что в про-
шлом году был добыт рекордный за 
всю историю объём в 179,3 млрд ку-
бометров, правда, при снижающейся 
цене. Задачами газовиков Павел Ни-
колаевич обозначил надёжную и без-
опасную доставку сырья потребите-
лям, расширение экспортных марш-
рутов и рост продаж производства 
СПГ на рынки Азиатско-Тихоокеан-
ского региона, глубокую переработку 
углеводородов. Он выразил сожале-
ние, что на текущий момент «Стра-
тегия 2025» не доработана, а без чёт-
кого выбора направления двигаться 
вперёд сложно.

 Î Продолжение на стр. 3

T� Масштабы деятельности надымских газовиков впечатляют. фото Арины Мельниковой
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TTодним абзацем
Вклад 
в «чашу добра»

В Надыме завершился благотво-
рительный марафон «Лето-2017», 
в котором принимали участие 
предприятия, жители города и 
района. Традиционно не осталось 
в стороне и ООО «Газпром добы-
ча Надым». Сертификат на сумму 
500 тысяч рублей от общества пе-
редал в общую копилку главный ин-
женер — первый заместитель гене-
рального директора предприятия 
Игорь Мельников. Помимо этого со-
трудники компании собрали для 
«чаши добра» более 1 300 000 руб-
лей, сообщает служба по связям с 
общественностью и СМИ ООО «Газ-
пром добыча Надым».

Капитал — 
специалисту
В центре занятости населения На-
дыма в рамках регионального про-
екта «Капитал молодого специа-
листа» выдали первый в этом го-
ду сертификат, пишет ИА «Север-
Пресс». Его получил выпускник 
Ямальского многопрофильного кол-
леджа 2015 года по специально-
сти «электромонтёр по обслужива-
нию и ремонту устройств сигнализа-
ции, централизации и блокировки». 
По договору с ЦЗН молодой человек 
будет работать в обществе «ОПС На-
дым монтаж». К слову, обладателя-
ми «капитала» могут стать ямальцы 
до 25 лет, окончившие учреждения 
среднего или начального профобра-
зования, без стажа работы по полу-
ченной специальности. Выпускника 
устраивают без испытательного сро-
ка с зарплатой не меньше двукрат-
ной «минималки» в округе. Работо-
дателю компенсируются расходы за 
выплаченную работнику зарплату.

Пени спишут

В преддверии Дня Победы 
АО «Ямалкоммунэнерго» объяв-
ляет акцию по списанию пеней. 
Чтобы проститься с накопленны-
ми пенями неплательщику (физиче-
скому лицу) в период с 1 апреля по 
10 мая 2017 года необходимо пол-
ностью закрыть свои долги за жи-
лищно-коммунальные услуги. При 
условии полного погашения судеб-
ных издержек под ликвидацию пе-
ней также подпадают лица, в отно-
шении которых уже вынесены су-
дебные решения. На сегодняшний 
день долг потребителей коммуналь-
ных услуг перед АО «Ямалкоммун-
энерго» превысил отметку в 2 млрд 
рублей, из них 1 млрд рублей на со-
вести физических лиц.

Марат ГАЛИМОВ

 Í Начало на стр. 1

О состоянии нефтегазовой отрас-
ли ЯНАО рассказал заместитель гу-
бернатора Алексей Ситников. По его 
информации, доля региона в разве-
данных запасах страны составляет 
по газу около 70 %, по нефти и кон-
денсату — 18 %, а их освоение, соот-
ветственно, 11 % и 5 %, по конденса-
ту — 2 %. При существующих запасах 
и темпах добычи их хватит не на од-
но десятилетие. На сегодня в округе 
добывается 80 % российского и 20 % 
мирового газа. В последние годы на-
чалось активное освоение аркти-
ческих земель на Бованенковском, 
Тамбейском, Новопортовском, Мес-
сояхском и Каменномысском нефте- 
и газодобывающих месторождениях. 

Алексей Ситников призвал уско-
рить принятие закона об арктиче-
ской зоне Российской Федерации, 
разработать нормативы, регламен-
тирующие хозяйственную деятель-
ность на континентальном шель-
фе, акцентировал внимание собрав-
шихся на необходимости сохранения 
благоприятной окружающей среды 
для следующих поколений и тради-
ционного образа жизни коренного 
населения.

РазвИтИе, лИбеРалИзаЦИя 
И дИвеРсИфИкаЦИя

Выступавший следующим дирек-
тор департамента добычи и транс-
портировки нефти и газа Министер-
ства энергетики РФ Александр Глад-
ков сказал, что в соответствии с кон-
цепцией развития рынка газа, пред-
ложенной к утверждению правитель-
ством, объём его добычи будет еже-
годно прирастать. Она направле-
на на производство СПГ и на транс-
портировку трубопроводного газа 
для снабжения Восточной Сибири. 
На ближайшие три года основные на-
правления, которые будут формиро-
вать внутренний рынок, — это «Ямал 
СПГ» и «Сила Сибири». 

По первому из них в декабре 
текущего года планируется запуск 
первой линии на 5,5 млн т, по вто-
рому — ввод в эксплуатацию при-
мерно в 2019-м. В плане продаж — 
европейский рынок по спросу ста-
билен, и существенного увели-
чения там ожидать не стоит, хо-
тя небольшое из-за снижения це-
ны углеводородов всё же произо-
шло. Для увеличения сбыта наи-
более перспективна Азия: Китай и 
страны АТР. Кроме того, к 2025 го-
ду на территории стран-участниц 

ЕврАзЭС запланировано сформи-
ровать единый рынок газа, на кото-
ром будут действовать общие пра-
вила и расценки.

Директор департамента госпо-
литики в области геологии и недро-
пользования минприроды Алек-
сей Орёл в своём докладе упоми-
нал о возможном увеличении рас-
ходов на геологоразведку и, соот-
ветственно, увеличении себестои-
мости работ вследствие истощения 
разведанных нефте- и газовых ме-
сторождений.

Заместитель начальника де-
партамента ПАО «Газпром» Васи-
лий Петличенко высказал опасения 
по поводу либерализации в обла-
сти добычи и транспортировки га-
за и связанных с этим рисков. Та-
ких, как ориентация на экспорт-
ные поставки в ущерб внутренне-
му рынку, рост тарифов на транс-
портировку и хранение и других 
возможных недостатков подобно-
го решения. Он озвучил основные 
параметры и характеристики стро-
ящихся трубопроводов «Северный 
поток 2», «Турецкий поток» и «Си-
ла Сибири», рассказал о ходе работ 
по ним. Обосновывая необходи-
мость сохранения существующего 
положения в газодобывающей от-
расли, он подчеркнул важность Газ-
прома как гаранта энергетической 
безопасности.

Генеральный директор ООО 
«Газпром добыча Надым» Сергей 
Меньшиков сделал краткий экскурс 
в историю разработки месторожде-
ний компании, рассказал о дне се-
годняшнем, деятельности и дости-
жениях предприятия, его перспекти-
вах. Отдельно отметил усилия по ре-
культивации земель и приведении 
их в первозданный вид после того, 
как активная деятельность на них за-
канчивается.

Работа пРодолжИтся

В кратком репортаже невозможно ос-
ветить все темы, обсуждавшиеся на 
круглом столе. Прозвучали предложе-
ния, направленные на развитие неф-
тегазовой отрасли в арктической зоне, 
например, на разработку норматив-
ных актов, обязывающих собствен-
ников скважин проводить регуляр-
ное обследование их устьев. Разлив 
нефтепродуктов здесь чреват самы-
ми опасными последствиями не толь-
ко для местной экосистемы, но в боль-
шей степени для мировой. Также бы-
ло предложено разработать нормати-
вы, регламентирующие хоздеятель-
ность в шельфовой зоне, продумать 
меры по обеспечению рационального 
недропользования, повышению инве-
стиционной привлекательности реги-
она, устранению административных 
барьеров и многое другое. 

Организаторам предстоит объ-
единить и систематизировать про-
звучавшие рекомендации. Па-
вел Завальный резюмировал итоги 
заседания:

— Можно долго рассказывать о 
Бованенково, недоступных террито-
риях и трудностях освоения, но лучше 
один раз увидеть, чем сто раз услы-
шать. Сейчас наш комитет значитель-
но усилен за счёт профессионалов в 
энергетике — газовиков, шахтёров, 
нефтяников. На Бованенково коллег 
удивило безлюдье. Никого не видно, 
хотя на промысле работает более по-
лутора тысяч человек, — на таком вы-
соком профессиональном уровне всё 
организовано. Сегодня высказано 
много дельных предложений и реко-
мендаций, есть большая база для ра-
боты и систематизации озвученного в 
рамках экспертного совета комитета, 
при взаимодействии с профильными 
министерствами: энергетики, приро-
ды, экономического развития.
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T� На Бованенковском НГКМ. фото предостАвлено службой по свяЗяМ с общественностью и сМи 

ооо «ГАЗпроМ добычА нАдыМ» 


